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SINGLETON

Un jeune ameri-
cain dans le
hood africain

Young american
in the african
hood
par/by Klevor Abo

Trois journalistes rencontrent John

Singleton au 13ème Festival Pan-Africain

du Cinéma et de la Télévision de

Ouagadougou, la capitale du Burkina

Faso.

Three journalists met John Singleton at

the 13th PanAfrican Cinema and Television

Festival in Ouagadougou, the Burkinabe

capital.

John Singleton parle à Macy Domingo de

la télévision ivorienne.

Qu’est-ce que vous ressentez ici au

Fespaco ‘93?

Je me suis beaucoup amusé ici. Il est formi-

dable de voir l’industrie cinématographique afri-

caine en plein épanouissement. 

On m’a dit que vous avez beaucoup appré-

cié “Sarraounia” de Med Hondo qui a été

donné pendant le Festival Pan Africain de

Los Angeles. 

C’est mon film préféré parce que j’ai de

l’affection pour des films qui montrent l’Afrique

et la diaspora en révolte contre leur oppression.

Cela est quelque chose que je défends, quelque

John Singleton talks to Macy Domingo of

Ivorian television

How do you feel being here at Fespaco

‘93?

I have had a lot of fun being here. It’s great

to see the Africa film industry flourishing. 

I’m told you liked Med Hondo’s

Sarraounia which showed during the Los

Angeles Pan-African festival very much. 

It’s my favourite film because I have an

affection for films which show Africa and the dia-

spora in rebellion against their own oppression.

This is something that I stand for, something I

admire. The Africa must take his or her destiny

Il regista John Singleton
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destin dans ses propres mains.

Est-ce que nous vous verrons réaliser doré-

navant des films dans cet esprit, des films

qui célèbrent cette lutte contre l’oppression

et ce désir de contrôler son propre destin?

Je pense que cela dépendra de mon état

d’esprit au moment donné. En ce moment c’est

ça qui est en premier plan dans ma tête. Je viens

de faire un film avec Janet Jackson qui s’appelle

“Poetic Justice”. Il ne parle pas de l’oppression.

Ce film parle de la dépression. Et la protagoniste

en sort et écrit de la poésie et elle retrouve

l’amour. Je raconte choses différentes.

Est-ce que vous aimeriez travailler avec des

musiciens africains qui peuvent produire

des sons particuliers que l’on ne peut

atteindre avec la merveilleuse technologie

que vous avez dans votre partie du monde?

Certainement. Je suis en train de considérer

l’emploi des techniques de la musique africaine.

Il y a un film que je veux faire en ce moment, un

film d’aventure qui s’appelle “Drumfire”.

L’action se déroule après la guerre civile améri-

caine. Le tambour comme instrument a été histo-

riquement un instrument très important pour

notre peuple, non seulement pour communiquer

mais aussi comme un instrument de portée histo-

rique. J’ai essayé d’étudier la signification de

différents types de tambours et de différents types

de percussions. Les esclaves africains  emmenés

en Amérique ne pouvaient pas construire et jouer

des tambours. Donc pour un afro-américain,

avoir cette connaissance à cette époque-là, c’était

un signe que l’on sortait de la colonisation men-

tale.

Il y a une ghanéenne, Akosua Busia qui a

joué dans un film célèbre de Steven

Spielberg, “La couleur pourpre”, et elle a

aussi joué dans beaucoup de téléfilms.

Qu’est-ce que vous pensez de cette africai-

ne rare et de son travail à Hollywood?

Il est formidable qu’Akosua Busia a pu faire

into her own hands.

Will we now henceforth see you making

films in this spirit, films celebrating this

struggle against oppression and this desi-

re to control one’s destiny?

I think it will depend on my mind set at the

time. Right now this is what is in the forefront of

my mind. I just did a movie with Janet Jackson

called Poetic Justice. It is not about all the

oppression. It’s about depression. And she comes

out of it and writes poetry and finds love again. I

do deal with different things.

Would you like to work with African

Musicians who can produce certain parti-

cular sounds that cannot be captured with

the great technology you have in your

part of the world?

Definitely. I am definitely considering using

techniques of African music. I have a film that I

want to do just now, an adventure film called

Drumfire. The action takes place after the

American civil war. The drum as an instrument

has historically been a very important tool for

our people not only for communication but also

as an instrument of historical significance. I have

been trying to study the significance of different

types of drums and different types of percussion.

The African slaves brought over to America

were not allowed to make and play drums. So for

an African-American to have that knowledge at

the time,  was a sign of coming out of mental

colonisation.

There is an African, a Ghanian, Akosua

Busia, who has played in a well known

film by Steven Spielberg, The colour pur-

ple, who has also played in many tele-

films. What do you think about this rare

African and her work in Hollywood?

It is very great that Akosua Busia has been

able to do that, to be a successful actress in

America. She has been able to do what very few

African-Americans, let alone Africans, have been

able to do. What’s greater still is that she is now
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cela, être une actrice de succès en Amérique. Elle

a pu faire ce dont très peu d’afro-américains,

pour ne pas parler d’africains, ont pu faire. Ce qui

est encore plus formidable, c’est que maintenant

elle va vers d’autres domaines, puisqu’elle a écrit

un scénario, “Seasons”, pour lequel nous aurons

Danny Glover comme protagoniste. Stevie

Wonder écrira la musique. 

Le succès d’Akosua est quelque chose que,

j’espère, inspirera des artistes en Afrique aussi

bien que dans la diaspora. 

Mais au niveau des échanges, des aides,

est-ce que vous avez constitué un comité

chez vous pour aider les cinéastes afri-

cains?

Avec la fondation du festival à Los Angeles,

je crois que la communication entre nous a com-

mencé pour de bon. Et plus que constituer un

comité, je crois qu’à travers la diaspora nous

nous sommes rassemblés. Le succès d’Haile

Gerima dans les co-productions africaines en est

un signe.

Mais je crois que nous avons encore beau-

coup de route à faire, et je pense que beaucoup

d’afro-américains devraient profiter des idées

dans toutes ces histoires énormes qu’on peut

raconter sur l’Afrique. Nous pouvons faire

démarrer toute une nouvelle industrie qui est ren-

table non seulement à cause de la somme con-

cernée mais qui est rentable aussi pour les

Africains,.

John Singleton interviewé par Klevor Abo

C’est quoi précisément dans Sarraounia

qui vous a ému?

C’est une oeuvre révolutionnaire qui se

déroule dans une certaine période en Afrique. Si

on regarde les genres de films réalisé par des

anglais entre les années 50 et les années 70 sur

l’occupation coloniale en Afrique, on notera

qu’ils finissent tous par glorifier le colonialisme.

moving into other areas, into writing a screen-

play, Seasons, which we are getting Danny

Glover to star in. Stevie Wonder will do the

music. Hopefully we’ll get some financing to

some African countries.

Akosua’s success is something I hope will

inspire artists in both African and in the diaspo-

ra. 

By way of exchanges, what help can you

offer African film-makers? Have you for

example set up some kind of a committee

to help African film makers?

With the establishment of the festival in Los

Angeles, I think communication between us has

begun in earnest. And more than setting up a

committee, I think across the diaspora we have

come together. Haile Gerima’s success in doing

African co-productions is an indication of that.

But I think we still have a long way to go,

and I think that a lot of African-Americans

should benefit from the ideas in all these vast sto-

ries that can be told about Africa. We can start a

whole new industry which is just not for the

amount involved, but is also profitable for the

African.

John Singleton interviewed by Klevor Abo

What exactly is it about Sarraounia that

touched you?

It is a revolutionary work set in a certain

period in Africa. If you watch the kinds of films

that were made by the British between the 1950s

and 1970s about colonial occupation in Africa,

you notice that they end up glorifying coloniali-

sm.

But Sarraounia is still not being shown in

France.

I think they are a little afraid because

Sarraounia shows the truth: people’s hands

being cut off etc. It was straight and perhaps too

shocking for them. But it’s the historical truth.
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Mais on ne donne toujours pas

“Sarraounia” en France.

Je crois qu’ils ont un peu peur parce que

“Sarraounia” montre la vérité: on coupe les mains

aux gens etc. C’était la vérité et peut-être que

cela est trop choquant pour eux.

Mais c’est la vérité historique.

Qu’est-ce que des gens comme vous-même,

qui arrivent de Hollywood peuvent faire

pour la situation difficile du cinéma afri-

cain? Il faut être conscient qu’on attend

que vous sortiez le lapin du chapeau.

Je me trouve dans une situation plutôt diffi-

cile sur cette question. Il faut que je reste cultu-

rellement spécifique dans ce que je fais. Je ne

dois rien faire d’irrespectueux. J’ai été élevé à

Los Angeles donc je sais comment le système

fonctionne là-bas. Il y a des moyens pour com-

mencer une révolution et en même temps tenir

tout le monde tranquille. C’est ce que je suis en

train d’essayer de faire.

Est-ce que t’as des projets concrets pour un

film en Afrique?

Eh bien, je suis là surtout parce que je vais

être le producteur de “Seasons”, un film qui a été

écrit et qui sera réalisé par Akosua Busia. Nous

espérons que le protagoniste sera joué par Danny

Glover et que Stevie Wonder écrira la musique. Il

s’agit d’un afro-américain qui a deux femmes,

l’une aux Caraïbes et l’autre au Ghana.

Mais est-ce que vous n’allez pas renforcer

certains stéréotypes sur l’Afrique avec ce

film? Vous ne justiferez pas la polygamie?

Non, je ne justifie pas la polygamie. Il faut

parler à la personne qui a écrit le scénario. Tu ne

peux comprendre toute cette idéologie que lor-

sque le film sera fini. Pourtant, je dois dire que,

connaissant moi-même et connaissant mon

amour, tout ce que je fais en termes de réaliser du

pan-africanisme aux Caraïbes ou en Afrique sera

fait avec beaucoup plus d’amour que quelqu’un

qui s’occupe davantage de Hollywood. Ce ne

What can people like you coming from

Hollywood do about the difficult situation

of the African cinema? You must be

aware that you’re being expected to pull

the rabbit out of a hat.

I find myself in a rather difficult situation

over this question. I have to remain culturally

specific in what I do. I must do nothing that is

disrespectful. I grew up in Los Angeles, so I know

how the system there works. But I must also do

other things. There are ways of starting a revolu-

tion and still keeping everybody sweet. That’s

what I’m trying to do.

Do you have any concrete plans for a film

project in Africa?

“Well, I’m here primarily, because I’m

going to be producing Seasons, a film that is

written and will be directed by Akosua Busia. It

will hopefully star Danny Glover and the music

will be done by Stevie Wonder. It’s about an

African-American  who has two wives, one in the

Caribbean and the other in Ghana.

But aren’t you going to re-inforce certain

stereotypes about Africa with this film?

Will you not be justifying polygamy?

“No, I’m not justifying polygamy. You talk

to the person who has written the script. You can

only get into this whole thing about ideology

when the film is made. I must say though,

knowing myself and what my love is, that

anything I do in terms of trying to achieve Pan-

Africanism in the Caribbean or in Africa will be

done with more love than someone who is more

concerned with Hollywood. It won’t be Coming

to America. There’s much more love in Seasons”.

Is that your next immediate project?”

No, we haven’t got the money yet. But for

the moment I have something with Janet Jackson

coming up, Poetic Justice. It’s done. It may be at

Cannes next summer.

Did you discover many good African films
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sera pas “Coming to America”. Il y a beaucoup

plus d’amour dans “Seasons.

C’est donc votre prochain projet?

“Non, nous n’avons pas encore l’argent.

Mais pour le moment j’ai quelque chose avec

Janet Jackson qui arrive, “Poetic Justice”. C’est

fini. Le film pourrait être à Cannes l’été prochain.

Avez vous découvert de bons films africains

au Festival de Ouagadougou?

Oui beaucoup, y compris “Ama” de Kwesi

Owusu et de Kwate Nee-Owoo qui parle de la vie

d’une famille africaine à Londres. J’ai également

aimé “Sankofa” de Haile Gerima, l’histoire d’une

esclave africaine sur une plantation de sucre dans

le Profond Sud américain. Etre noir et assumer sa

propre oppression, lutter pour nous-mêmes. C’est

ça que j’ai aimé de “Sankofa”.

Est-ce que vous aimeriez voir davantage de

films qui font face à la question de la dia-

spora et films d’afro-américains qui trai-

tent des thèmes africains? La plupart de

films des réalisateurs afro-américains par-

lent  de thèmes afro-américains. Ils n’ont

pas de perspectives pan-africaines à une

époque où nous parlons de traverser ce

pont qui nous relie à l’Afrique.

Oui,  c’est là où je voudrais arriver, je vais

essayer. Je serai le premier à essayer, si tout va

bien.

Frontières pan-
africaines et
l’esthétique
africaine au
cinéma
Une conversation entre John Singleton et

Gideon Bachman, critique cinématographique.

Les films que je réalise maintenant ne sont

pas des films traditionnels de Hollywood. Il y a

at the Ouagadougou festival?

Yes, I did.  These include Kwesi Owusu and

Kwate Nee-Owoo’s Ama which deals with the life

of an African family in London. I also loved

Haile Gerima’s Sankofa, the story of an African

woman slave on a sugar plantation in the

American Deep South.

“Being Black and taking charge of your own

oppression;  fighting for themselves. That’s what

I like about Sankofa”

Do you like seeing more movies tackling

the question of the diaspora and of

African-Americans dealing with African

subjects? Most films by African-

Americans deal exclusively with African-

American subjects. They don’t have a

Pan-African perspective at a time when

we’re talking about crossing that bridge

over to Africa.

That’s what I’m trying to move towards, I’m

gonna try. Hopefully I’ll be the first to try”.

Titolo in GB ???
John Singleton and film critic Gideon

Bachmann in conversation

The films that I make now are not traditional

Hollywood films. There are things in Boyz in the

Hood, and there are things in the next new movie,

Poetic Justice, with Janet Jackson, which are not

traditional Hollywood. There are new ideas and

new ways of presenting these, new ways that push

the media to a whole new level. I find new things

in the work of older American film makers as

well, just as I do with some of the Africa’s film

makers like Ousmane Sembène.

All these film-makers have different ways of

telling their stories. Someone may put a disolve

in the middle of a sequence or an optical in a

place where you normally wouldn’t see an opti-

cal, you see what I am saying, and that booms!

“Wow! that’s a new way of telling that, putting

that message across”. Or it may be the way in

which someone uses  the drum within the context
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choses dans le prochain film nouveau, “Poetic

Justice” avec Janet Jackson, qui ne sont pas dans

la tradition de Hollywood. Il y a de nouvelles

idées et de nouveaux façons de les présenter qui

poussent les médias à un niveau complètement

nouveau. Je trouve des choses nouvelles égale-

ment dans le travail de quelques cinéastes améri-

cains plus anciens, tout comme des cinéastes afri-

cains, Ousmane Sembène par exemple.

Tous ces réalisateurs ont des façons différen-

tes de raconter leurs histoires. Quelqu’un peut

mettre une “vue fondante” (???) au milieu d’une

séquence ou un effet optique (???) dans un

endroit où normalement on n’en verrait pas, tu

vois ce que je veux dire, et ça fait boum! “Wow!

C’est une nouvelle façon de raconter, de tran-

smettre ce message”. Ou ça peut être la façon

dont quelqu’un utilise le tambour dans le contex-

te d’un film, tu vois ce que je veux dire?

Il film d’Haile Gerima “Sankofa”, par exem-

ple, a une bonne qualité experimentale. Il a

l’esthétique africaine, tu vois ce que je veux

dire?” 

J’essaie. J’essaie de comprendre les spécifi-

ques de ce que tu appelles l’esthétique afri-

caine.

L’esthétique africaine n’a pas encore été

complètement établie. Elle est toujours en crois-

sance, comme l’esthétique chinoise et l’esthéti-

que japonaise sont toujours en train de s’évoluer.

Les japonais ont des milliers d’années

d’expérience dans la mise en forme: en

Afrique cela a toujours été orale.

Oui, ça a toujours été oral, donc comment

transmettre cela dans un film? Beaucoup de films

africains utilisent beaucoup de voix off, parce

que la tradition orale de raconter les histoires est

là.

Il y a beaucoup de voix off à Hollywood

aussi. Le problème n’est pas là. La voix off

peut être utilisée pour indiquer la présence

d’un certain personnage dans une scène

of a film, you see what I’m saying?

Haile Gerima’s film Sankofa, for exemple,

has a good and an experimental quality about it.

It has the African aesthetic, you see what I’m

saying?

I’m trying. I’m trying understand the spe-

cifics of what you call the African aesthe-

tic.

The African aesthetic has not been fully

established yet. It is still growing, just as the

Japanese aesthetic and the Chinese aesthetics

are still growing.

The Japanese have had years of experien-

ce in putting things in forms. In Africa it

has always been verbal.

Yeah, it has always been oral, so how do you

put that in film? Many African films use a great

deal of voice over, because the oral tradition of

story-telling is there.

There’s a lot of voice-over in Hollywood

too. The problem is not there. It may be

used to indicate a particular character’s

presence in a scene even if he’s absent

from the screen. If you go to the fish

market in Dakar or to the beach and just

watch how they greet one another, all

these hand gestures. It’s all very elabora-

te. It’s an intricate ritual.

Two things happen when you use a

medium. You can transpose it or you can

store it. Both of these two things do not

require the physical presence of the other

person. The danger is the disappearance

for this rituals that all interpersonal,

which make people relate to one another

at the personal level.

That’s why Hampate Ba said that in

Africa, when an old man dies, it’s like a

library that’s been burnt down. You have

all the opposites in the Africa presence

stored and transported with both the

negative and positive things in these films.
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même s’il est absent de l’écran. Si tu vas au

marché du poisson à Dakar ou à la plage

pour regarder comment les gens se saluent,

il y a tous ces gestes de la main. C’est très

élaboré. C’est un rituel très compliqué.

Deux choses se passent quand on emploie

un médium. On peut le transposer ou bien

on peut le conserver. Ces deux choses-là

n’ont pas besoin de la présence physique de

l’autre personne. Le danger est la dispari-

tion de tous ces rituels qui sont tous inter-

personnels, qui permettent aux gens

d’avoir des rapports au niveau personnel.

Voilà la raison pour laquelle Hampate Ba a

dit qu’en Afrique, quand un vieux meurt,

c’est comme une bibliothèque qui a brûlé.

On a tous les opposés dans la présence afri-

caine qui sont conservés et transportés avec

les aspects positifs et négatifs dans ces

films. Voilà ce que sont des films.

Donc il faut vraiment inventer quelque

chose d’autre. Et je crois que personne ne

l’a fait, sauf quelques sauts dans la drama-

turgie du film africain. Il s’agit d’essayer

de s’ajuster à leurs traditions.

J’essaie de considérer ça, non pas en termes

de mon travail. Je ne raconte jamais une histoire

qui est le bonheur dans un seul endroit. Il y a

toujours deux ou trois choses qui se passent en

même temps, tu vois ce que je veux dire?

Dans ce sens-là, les films américains de la

rue ressemblent beaucoup aux films afri-

cains. Je ne sais pas si tu veux appeler

“Boyz in the Hood” un film de la rue. Tous

ces films se déroulent dans l’ambiance

d’un milieu social qui est vrai. Trois-quarts

du film sont repris dans la rue sans l’éclai-

rage artificiel. Tu vois un train qui va à la

gare. Il devient noir. Le train sort de la

gare quand il sera de nouveau jour. Les

réalisateurs ne changent pas les exposi-

tions, ils ne pensent pas à insérer une

lampe. Donc ils sont très proches à la réa-

lité. Et je pense que les spectateurs y sont

habitués. Mais quant à la question de ran-

Tha’s what movies are.

So you really have to invent something

else. And nobody, I think has done that,

except the occasional jumping around in

the dramaturgy of the African movie. It’s

a matter of trying to adjust to their tradi-

tions.

I’m trying to look at it, not in terms of my

own work. I never tell a story that’s like happi-

ness in one place. There are always a couple of

things happening just at once, you see what I am

saying?

In that sense, American street movies are

very much like African movies. I do not

know if you want to call Boyz in the Hood

a street movie. They are all set in the

ambiance of a social environment that is

real. Three-quarters are shot in the street

with no artificial lighting. You get a train

going to the train station. It gets dark.

Then train gets out of the station when

it’s light again. The film-makers don’t

change exposures, they don’t think of put-

ting in a lamp. So they’re very close

indeed to reality. And I think people are

used to that. But on the question of the

sorting out the aesthetics of the African

cinema so that the end products, the films

are both good and successful, you’ll have

a tough nut to crack there.

Yeah.

And it’s something that needs solving.

African filmmakers have been struggling

with this for as long as they have been

making movies, for 25 years. I was at

Fespaco 20 years ago, I had the same con-

versation. How can we make Africa

movies more successful, how can we crea-

te an African film language? What is an

African film language? Can there be a

language on the screen that is not an

African medium? Will the screen destroy

the African tradition?

I think they’ve got to be situated. If the festi-
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que le produit final soit bon et qu’il ait du

succès, tu auras un problème difficile à

résoudre là.

Ouais..

Et c’est quelque chose qui doit être résolu.

Les cinéastes africains luttent avec cela

depuis le moment où ils font des films,

depuis 25 ans. J’étais à Fespaco il y a 20

ans et j’ai eu la même conversation.

Comment est-ce que nous pouvons faire

pour que les films africains aient plus de

succès, comment pouvons-nous créer un

langage filmique africain? Qu’est-ce qu’un

langage filmique africain? Est-ce qu’il peut

y avoir un langage sur l’écran qui n’est pas

un médium africain? Est-ce que l’écran

détruira la tradition africaine?

Je crois qu’il faut les situer. Si les organisa-

teurs du festival ont des idées claires sur ce qu’ils

font. Prenons la tradition de raconter les histoires,

par exemple. Est-ce qu’on va avoir des films dans

lesquels il y a beaucoup de voix off? Si la répon-

se est oui, il faut bien travailler aussi sur les ima-

ges.

Je réalisais des films où j’arrêtais tout, je

mettais des mots écrits sur l’écran, si

j’avais quelque chose à dire et ensuite je

retournais aux images.

Mais il y a des façons de le faire, comme

Godard. Je me souviens du film où tu as des mots

sur une page. Tu approches et la voix off reprend.

“Alphaville”

C’est ce que nous avons fait dans “Poetic

Justice”. C’est un genre de deuxième lecture.

Ils ont essayé d’inventer l’écriture pour les

langues africains. Les allemands l’ont fait

avant la Première Guerre Mondiale. Et

quand les français ont pris les régions alle-

mandes, ils ont tout arrêté puisu’ils vou-

laient que le français soit la langue com-

mune. Ils voulaient que tout le monde lise

val organisers are clear about what they are

doing. Take the story-telling tradition for instan-

ce. Are you gonna have films in which there are

lots of voice-overs? If you do, then you’ll have to

work real hard on the images too.

I used to do films in which I stopped

everything, put written words on the

screen, if I have something to say and

then I go back to the pictures.

But there are ways of doing it, like Godard. I

remember the film in which you have words on a

page. You go up and the voice-over takes over.

Alphaville?

That’s what we did in Poetic Justice. That’s

a kind of second read.

They’ve been trying to invent writing for

Africa languages. The Germans did this

before World War I. And when the

French conquered the German areas, they

stopped it all since they wanted French to

be the common language. They wanted

everybody to read and write French. So

now we have this strange hieroglyphics

which are pictograms reduced to the

minimum for Africa languages. But

nobody knows how to use the system any-

more. It is a bloody shame. I do not know

if cinema can do something about this.

I think if the language barrier is too much,

then people have to concentrate on telling the

story visually, that is the best way to do it.

Indeed, that’s one way, tell a story

without words. Silent movies?

Well, not silent movies. You’ll have effects

and music. You’re talking about places where

there may be only one or two theatres.

Set up a studio here, somewhere in

Africa!

I’ll get set, you see what I am saying?

Because you really are needed here. You
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et écrive le français. Donc maintenant nous

avons ces étranges hiéroglyphes qui sont

des pictogrammes réduits au minimum

pour les langues africaines. Mais personne

ne sait plus comment employer ce système.

Quel dommage. Je ne sais pas si le cinéma

peut faire quelque chose pour cela.

Je crois que si la barrière de la langue est

trop, les gens devront se concentrer sur raconter

l’histoire visuellement, c’est la meilleure façon

de le faire.

En effet, c’est un moyen, raconter des

histoires sans paroles. Des films muets?

Eh bien, pas des films muets. Tu auras des

effets et de la musique. On parle d’endroits où il

n’y a qu’un ou deux cinémas.

Etablis un studio ici, quelque part en

Afrique!

Je me préparerai, tu vois ce que je veux dire?

Parce qu’on a vraiment besoin de toi ici.

Tu peux aller à New York, à tous les labo-

ratoires qui n’ont pas assez de travail,

acheter leurs appareils et établir le studio

ici. Ils te donneront des délais pour le paie-

ment. Tu peux développer tes films jusqu’à

ce que tu ne fasses des bénéfices. Jusqu’à

ce moment-là, ils ne te demanderont rien.

Mais je crois que ce qui est encore plus

important est de faire des accords de distribution.

Si je fais un film qui se déroule en Amérique ou

aux Caraïbes ou en Afrique, c’est chouette, c’est

à la mode avec un tout petit peu de pan-africani-

sme mais c’est une bonne affaire et les gens pen-

sent qu’ils peuvent faire de l’argent en le distri-

buant et donc ils le distribueront. C’est comme

ça.

can go to New York, to all the labs that

don’t have enough work, buy their machi-

nes and set up over here. They’ll give you

delays in paying back. You can develop

your films until you make a profit. Until

they won’t charge you.

But I think what’s even more important is to

make these distribution deals. If I make a film

that’s set in America, or the Caribbean, or Africa

that’s cool, that’s hip with even just a little bit of

Pan-Africanism but feels like a good story and

people think they can make some money distribu-

ting it, they’ll distribute it. It’s like that.


